

# THE OU CAFE PHILO

## COMPTE RENDU n° 189

23 novembre 2021. Nombre de personnes présentes : 9

THEMES PROPOSES : NB : en cette réunion de notre 4<sup>ème</sup> anniversaire, nous avons décidé de reprendre le thème proposé lors de la 1<sup>ère</sup> réunion :

### Le respect

#### POINTS PRINCIPAUX EVOQUES :

- En tout premier lieu, il est nécessaire de se respecter :
  - respecter son corps : ne pas lui faire de mal (ex. scarifications), ne pas autoriser qui que ce soit à y porter atteinte sans autorisation expresse (ex. attouchements, viol etc.)
  - respecter sa propre personnalité, ses convictions etc.
- Dans d'autres cultures, ces principes sont différents : scarifications du visage (sorte de carte d'identité) etc. ; selon certaines religions aussi : se fouetter pour se punir, etc.
- On peut manquer de respect par ignorance des autres coutumes et lois
- Dans la société, il y a des coutumes qui traduisent un manque de respect de l'individu : bizutage, punitions corporelles sur enfants etc., considérés à l'heure actuelle comme un délit (évolution de la société)
- Respecter le corps de l'autre
- Respecter l'autre dans sa différence physique, sexuelle, sociétale, intellectuelle etc. (NB : chacun aurait pu naître dans « la peau » de l'autre)
- Respecter les convictions de l'autre sans pour autant renoncer aux siennes
- Respecter les œuvres même si on ne respecte pas leurs auteurs
- Caricatures : peuvent être reconnues acceptables si vues sous l'angle de l'humour ; peuvent également caractériser certains aspects méconnus de soi-même et permettre ainsi de se corriger
- La politesse est une forme de respect
- Respecter l'autre c'est aussi ne pas faire étalage de façon inappropriée de ses richesses : ex. arborer des bijoux de prix auprès de personnes défavorisées, notamment dans des pays pauvres
- Un manque d'hygiène peut être un manque de respect de l'autre
- Le respect n'est pas forcément inné et certaines personnes, si elles n'ont pas reçu l'éducation voulue n'en ont pas la notion ; l'école de la vie n'apprend pas le respect
- Il est obligatoire de respecter les lois, les institutions
- Il arrive que ceux qui ont le pouvoir aient une propension à ne pas respecter l'autre, à se croire au-dessus des lois
- Le manque de respect peut venir de personnes dites de confiance (médecins, hommes d'église etc.) et il est alors important de le signaler
- Le respect des animaux s'impose : si pas d'attaque de leur part : les respecter pour ce qu'ils sont
- Le respect de la nature est essentiel : bateaux qui rejettent leurs déchets dans la mer, mégots jetés (risques d'incendie), pollution par les sacs plastiques et les fumées, pollution industrielle etc.
- Le respect de l'environnement doit être présent : déjections canines, mégots et masques sanitaires jetés à terre, ordures ménagères et toutes sortes d'objets déposés hors des lieux prévus.

*Citations : « Rien n'est avantageux qui te fait perdre le respect de toi-même. » Marc-Aurèle 121-180.  
« Sans le respect mutuel il n'est point de solide amitié. » J.-B. Blanchard 1731-1797.*